



Titre de l'animation : L'ETANG DE VENDRES , L'HISTOIRE D'UNE LAGUNE QUI SE TRANSFORME

Proposé par : L'association ARDEA-Nature avec l'aide de

Patrimoine et Nature

Lieu: Etang de Vendres

☐Site Ramsar

Date(s): 2 février 2013



Ce qu'il s'y est fait...

Compte rendu : Présentation des acteurs de ce territoire qui œuvre pour la gestion des zones humides. Circuit thématique depuis le village durée 1h avec l'association Patrimoine et Nature (Jean-Claude Crespo) sur le Temple de Vénus. 2ème sortie thématique sur la lagune avec ARDEA-Nature (Philippe Dabin) Regard croisé sur la lagune, lecture de paysage avec observation des oiseaux.

Ils étaient 19 personnes à venir à la découverte de l'étang de Vendres avec une tramontane force 5... (une dizaine de personnes s'étaient décommandées) Mais la sortie fut riche en découverte et échange avec des participants qui venaient essentiellement seul ou en couple d'origine locale à 90% (Grand Biterrois, à noter qu'un couple venait de Chambéry).

Nous avons beaucoup parlé de l'importance de la reprise par le SMDA du plan de gestion sur la basse vallée de l'Aude et fait un bilan des actions du SMBVA. Au niveau ornithologique nous avons pu observer plus de 3 000 oiseaux ! et démontrer ainsi l'intérêt de cette lagune au niveau Européen.

Nous nous sommes rendus ensuite au parc Conchylicole à l'embouchure de l'Aude pour une dégustation des produits locaux, nous avons pu ainsi continuer notre échange dans une ambiance conviviale et nous réchauffer autour d'un verre! (13 personnes présentes)

Quelques images...







Légende photo 1 : Sortie Vendres : dégustation Légende photo 2 : Sortie Vendres : observation Légende photo 3 : Sortie Vendres : temple de Vénus

Des outils dédiés

Cartes anciennes et carte récentes. Photos anciennes de l'étang pour les comparer à ce qui ce passe actuellement.

Participation

- Nombre de participants : 19
- Comment ont-ils eu l'information de cette journée ?:
- Appréciation par les participants :

Appréciations par les participants : « On ne savait pas qu'il y avait un tel monument de la nature à côté de chez nous ! », « c'était très intéressant, il faudrait faire d'autres sorties ! », « est-ce que l'on peut retourner seul sur l'étang ! »

Vos retours dans les médias...

2 articles de presse, un dans Midi-Libre qui présentait l'ensemble des animations du secteur le samedi 26 janvier et un autre le vendredi 1 février toujours sur Midi-Libre. Autrement affichage de l'animation sur les tableaux lumineux de la communauté de communes de la Domitienne. Plus affichage et distribution des plaquettes dans 4 villages environnant.

Pour en savoir plus sur l'animation

Site web (structure organisatrice):

Page web de l'animation :

Lien vers l'animation sur le portail national des zones humides:

E-mail (contact): ardea-nature@voila.fr

